

Ecole de Montainville
6 rue du fer à cheval
78 124 MONTAINVILLE

Compte-rendu du Conseil d'école n° 2

Vendredi 24 février 2017

20 h 00 à 22 h 00

Emargement :

Etaient présents :

- Suzanne ALLERON, Aline ANQUETIL, Hélène AUBE, Annie MARTIN.
- Sophie MALLEDAN, Eric MARTIN (mairie)
- Gaëlle LEFRANCOIS, Stéphanie CARON, Oriane CAILLET, Catherine PUJOS, Olivier DURAN (délégués de parents).

Etaient absents excusés : Audrey DATCHARRY (ATSEM), Aurélie DEMARCQ (déléguée parents).

Secrétaire de séance : Aline Desbordes – Anquetil

I) Scolarité :

1) L'enquête prévisionnelle :

Les nombres d'élèves par niveau ont été transmis à notre IEN pour la première étape de l'enquête prévisionnelle concernant la rentrée 2017/ 2018. Les effectifs sont stables. Nous n'avons pas de retour concernant la carte scolaire à l'heure actuelle : nous avons demandé un maintien à 3 classes pour la rentrée.

Un projet immobilier est en cours sur le village, des enfants devraient être scolarisés sur notre école.

2) Les PPMS, les exercices de sécurité :

Ils sont organisés plusieurs fois dans l'année. Ils permettent de donner aux élèves les bons réflexes à avoir au cas où une alerte serait donnée.

Le 2^{ème} exercice était prévu lundi 27 février 2017, en raison de la sortie sur Paris, nous ne l'avons pas fait. Nous ferons le 3^{ème}.

3) Le suivi du travail des élèves :

L'équipe est tenue de faire régulièrement des conseils des maîtres et de cycle afin d'échanger à propos de la scolarité de **chaque** élève. En dehors de ces conseils, l'équipe étant restreinte, il nous est facile de relever très rapidement un souci rencontré par un élève et d'en discuter afin de trouver ensemble des solutions pour aider l'enfant. De même, si l'élève présente des grandes « facilités » dans sa scolarité, nous en parlons, en équipe élargie également.

L'enseignante de l'enfant et l'équipe proposent un passage anticipé **s'il le faut**, après une grande réflexion car tout entre en jeu dans ce genre de décision : travail, résultats, attitude, maturité, curiosité... Ce ne sont pas les familles qui en décident.

Attention, l'ennui en classe rapporté par les familles est parfois le résultat de « l'école à la maison », d'où la lassitude de l'enfant qui doit travailler en classe et autant à la maison.

Lorsqu'un enfant est malade : il nous semble important de venir chercher les devoirs afin que l'enfant perde le moins possible. La correction du travail rattrapé à la maison peut rester à notre charge.

II) Projets pédagogiques / Projet d'école :

Activité piscine :

Les élèves de CP / CE1 / CE2 / CM1 / CM2 auront pu bénéficier cette année encore de 10 séances de natation, à la piscine d'Aubergenville. Après une séance d'évaluation, les élèves ont été répartis en 4 groupes pour ces 10 séances. Les élèves mettent sur leur bonnet personnel un sur-bonnet permettant de visualiser très rapidement les membres de chaque groupe.

Les enseignantes ont pris en charge chacune un groupe, les MNS ont pris en charge les deux autres groupes.

4 compétences sont travaillées sur les différents bassins aménagés:

entrer dans l'eau,

aller chercher un objet à 2 m,

se tenir en étoile puis verticalement dans l'eau (2 m),

se déplacer.

Cette année, nous avons dû malheureusement composer avec des groupes hétérogènes (aussi à cause de la pression de certains parents). Nous sommes en activité SCOLAIRE.

Le développement psychomoteur d'un enfant de CM2 n'est absolument pas le même que celui d'un enfant de CP.

En regroupant les enfants par âge, nous obtenons des groupes mieux répartis et d'endurance similaire.

Donc, la préoccupation ne doit pas être la couleur du sur-bonnet mais un travail de qualité sur les 4 compétences citées ci-dessus et surtout la sécurité des enfants dans l'eau.

Le même créneau horaire sera demandé l'an prochain car il permet de travailler avant le départ à la piscine et au retour de la piscine. Nous serons vigilantes quant à la répartition des élèves en tenant aussi compte de leur âge, et ne céderons pas à la pression des familles.

[?] Le projet musique avec intervenante :

Le bilan est très positif. Les élèves étaient très demandeurs.
Un nouveau projet sera élaboré pour la rentrée 2017/2018.

[?] Le projet école et cinéma :

Les élèves de cycle II et les élèves de cycle III ont déjà pu voir 2 films (1 et 1). Des activités pédagogiques sont proposées en lien avec ces films, en classe.

Le choix des films est intéressant car il apporte une culture cinématographique aux élèves.

Les prochaines projections auront lieu en mars, à la Barbacane, à Beynes.

Une réalisatrice (Catherine Cohen) interviendra en classe pour expliquer certains détails techniques à propos d'un film au choix.

[?] les sorties :

Une sortie au Louvre est prévue lundi prochain, en lien avec nos différents projets en Lecture, Arts Visuels, Histoire....

Les Maternelles feront un atelier sur les couleurs.

Les CP/CE1 auront une visite guidée sur les chefs d'œuvre du musée.

Les CE2/CM1/CM2 auront une visite guidée sur l'histoire du Louvre.

Puis nous ferons une visite autonome dans le musée.

[?] Le projet Classe Découverte :

Le projet pédagogique a été soumis à notre IEN qui l'a validé.

Maintenant, nous devons régler des soucis d'ordre administratifs relatifs aux élèves qui ne partent pas.....

Nous vous communiquerons prochainement la date de la réunion d'informations dédiée à cette classe découvertes.

III) Les temps forts / les festivités :

- 1) Le gymkhana aura lieu le samedi 25 mars prochain.
Attention ! Nous aurons besoin de nombreux parents !
- 2) La kermesse : le samedi 10 juin 2017.
- 3) La remise des prix : le samedi 1^{er} juillet + expo / classe découverte.
- 4) La brocante aura lieu le dimanche 17 septembre 2017.

IV) Bilan coopérative scolaire :

La coopérative scolaire prend en charge chaque année l'achat de matériel, fournitures en tous genres.

Voici un récapitulatif des dépenses effectuées par l'école entre novembre 2016 et janvier 2017.

Livres	176, 20 €
Projets pédagogiques	95, 36 €
Equipement des classes	82, 80 €
Equipement Ecole	161, 40 €
Sorties	39, 60 €
Total	555, 36 €

L'équipe enseignante tient une fois de plus à remercier Suzanne, les parents d'élèves qui, de par leurs idées et leur participation à l'organisation d'actions au profit de la coopérative scolaire, permettent d'alimenter le compte coopé. Le cahier des comptes est consultable à l'école et tenu par Mme LE FRANCOIS.

V) Budget Caisse des Ecoles :

Mme Sophie MALLEDAN viendra le vendredi 10 mars 2017 afin de nous proposer un budget pour les équipements des classes et de l'école, pour la rentrée 2017.

Ce budget est voté par le conseil Municipal et n'a rien à voir avec la coopérative scolaire.

VI) Périscolaire :

Carole Hovelacque part à la retraite mardi, elle sera remplacée par Elodie Sanchez.

VII) Questions diverses :

Le stationnement devant l'école : on note du mieux. Attention à la sécurité.

Travaux : porte – manteaux maternelle + table informatique.

Les trois classes devraient être dotées de TNI.

Date du prochain conseil d'école : 9 juin 2017.